



Vernon

Le lien



N°21 janv. / fév. 2024

Le mot du maire

En ce début 2024, je souhaite à toutes les Vernonaises et tous le Vernonnais une heureuse année. Que notre commune sache cultiver une vie locale qui fasse envie ! Car c'est bien là que se construit le monde de demain. L'équipe municipale se joint à moi pour vous inviter à la présentation de ses vœux le vendredi 19 janvier à 18h à la salle communale. Ce sera l'occasion de vous faire état, comme nous nous y devons, des réalisations et des projets en cours et de partager le verre de l'amitié.

Alexandre Faure

Proverbe de saison en patois d'ici : « jours creïssents, frei cuisint » *jours croissants, froid cuisant*
qui peut se révéler exact au mois de janvier...bien qu'avec le réchauffement climatique...



Simone Allamel a fait un portrait très émouvant de Louis Salvador lors du repas de fin d'année du CCAS dimanche 17 décembre, à l'occasion duquel nous avons célébré les 100 ans du Doyen de notre commune.

Actualités de la commune

Vie du village :

Repas du village organisé par le CCAS et célébration des 100 ans de Louis Salvador :

Cette année le repas de fin d'année fût mémorable : les membres du CCAS ont organisé et servi aux 72 convives, vernonnais et amis, un repas de fête. Cette année encore Denys Colin, cuisinier vernonnais, nous a régalé avec un menu gastronomique de grande qualité.



Au dessert la table était chargée de gâteaux d'anniversaire et de cadeaux en l'honneur de notre Doyen, Louis Salvador qui fêtait ses 100 ans ! Le CCAS, l'équipe municipale, l'association Rencontres et Loisirs, ses amis et les vernonnais lui ont témoigné leur affection. Louis, toujours prêt à s'amuser a même assuré l'ambiance avec quelques airs d'harmonica et pas de valse !



Chantier collectif fibre optique : le syndicat ADN avait prévu initialement de ne pas desservir en fibre optique les quartiers Les Bruges et La Devèze en raison de travaux trop importants d'élagage. La municipalité s'est mobilisée pour que ces quartiers ne soient pas exclus, ainsi Enedis a réalisé le déboisement le long de sa ligne électrique et les propriétaires ont fait couper leurs pins le long de la ligne Orange. Il reste maintenant à dégager les branches et débroussailler au pied des lignes. Pour cette dernière étape nous faisons appel aux bonnes volontés de la commune pour un chantier collectif : **rendez-vous samedi 3 février 2024 à 9h sur le parking du nouveau cimetière**, la commune offrira le café.

Inventaire des chemins ruraux : la commission municipale des chemins ruraux s'est réunie à deux reprises pour travailler sur le projet de plan et de tableau d'inventaire des chemins ruraux de la commune qui sera soumis à enquête publique d'ici quelques mois.

Crèche de l'église de Vernon :

Merci aux bénévoles qui entretiennent, ouvrent, décorent et font vivre l'église de notre village.

Et en cette période de Noël, Vernonais et randonneurs ont le plaisir de découvrir une magnifique crèche.



Premiers secours :



La première session de formation au **Brevet de Premiers Secours PSC1** animée par Stéphane Planet, formateur agréé par l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers de l'Ardèche, a rassemblé 10 vernonais vendredi 15 décembre à la salle communale. Selon M Planet tous les participants sont qualifiés et recevront leur Brevet !

La seconde session aura lieu lundi 29 janvier 2024, avec encore 10 inscrits.

Camion pizza : Le camion Pizza « la Pizzaiolletta » ne venant à Vernon qu'en saison estivale, nous accueillerons dès le mardi 6 février un nouveau camion « **Délice Pizza** » devant la mairie **tous les mardis à partir de 18h** jusqu'au mois de juin (retour de la Pizzaiolletta). Pour commander vos pizzas ou pour un renseignement contactez Dominique au 06.34.47.13.21

Communication :

La commission communication travaille actuellement sur le quatrième numéro du bulletin annuel de Vernon « **Le Nouvel Echo** ». Nous souhaitons que le plus possible de vernonais collaborent à sa rédaction, ainsi si vous avez des articles et/ou des photo à nous soumettre, la commission les étudiera attentivement.

Par ailleurs nous envisageons d'écrire collectivement un article sur les « **chemins oubliés de la commune** » grâce à la mémoire de nos anciens. Ainsi si vous avez envie de témoigner d'un chemin que vous utilisiez et qui est aujourd'hui abandonné ou si vous souhaitez accompagner un ancien à la découverte de l'un de ces chemins pour écrire son témoignage, rejoignez l'équipe de « parlez-nous d'un chemin » en vous faisant connaître en mairie.

Vous pouvez désormais installer une **application sur votre smartphone afin de recevoir toutes les actualités de la commune**. Pour cela rendez-vous sur « les actualités » de notre site internet www.mairie-vernon.fr pour obtenir la démarche de téléchargement de l'application « Campagnol ».

CCAS :

Suite à la démission de Véronique Weinberger nous avons le plaisir d'accueillir **Hélène Cunin** du quartier des Bruges qui a immédiatement intégré l'équipe pour l'organisation et le service du repas de fin d'année de la commune. Merci et bienvenue à Hélène au sein de la commission.

Les vernonais(es) de plus de 70 ans inscrits sur les listes électorales qui n'ont pu se déplacer au repas de fin d'année pour raison de santé ont reçu des mains de membres du CCAS un **colis de Noël garni de produits locaux**.



L'opération « **laisse parler ton cœur** » ayant pour but d'offrir des jeux et jouets aux enfants démunis fût encore une réussite cette année grâce à votre générosité, nous vous en remercions.

Transition :

Le covoiturage est un levier important pour la transition énergétique, c'est pourquoi il nous paraît intéressant de le favoriser sur la commune. **Nous vous proposons de centraliser les demandes ou les propositions de trajets au départ de Vernon** et de les publier dans chaque bulletin municipal. Pour cela il vous suffit d'envoyer un mail à durandmarina@orange.fr ou de passer en mairie. Nous avons déjà une proposition pour des trajets domicile/travail entre Vernon et Aubenas, si vous êtes intéressé(e) vous pouvez directement contacter Muriel : muriel.marceiller@wanadoo.fr

Les déchetteries et aires de déchets verts ne seront plus accessibles en libre-service. Il faut désormais vous inscrire sur www.sictoba.fr afin d'obtenir un QR code vous permettant l'accès. Vous pouvez vous adresser en mairie si vous avez des difficultés pour vous inscrire. **Au 1^{er} janvier 2024 la loi sur le gaspillage alimentaire imposera aux habitants de trier leurs déchets alimentaires afin de les composter**, il sera donc interdit de les déposer dans les ordures ménagères.

Nombreux sont les vernonnais qui font déjà leur propre compost (des composteurs sont à disposition à la mairie au prix de 30 €) mais pour ceux qui ne souhaitent pas le faire dans leur jardin, le SICTOBA propose la mise en place d'un composteur de quartier, qu'il entretiendra. Si vous êtes intéressé merci de vous faire connaître au plus vite en mairie afin que nous envisagions une mise en place près de chez vous.

Travaux-voirie :

David, notre employé communal, a découpé une nouvelle série de **décorations de Noël** qui ont été magnifiquement décorées par les enfants de l'école : sapins, étoile, bonhomme de neige ou en pain d'épice... De nouveaux quartiers ont ainsi pu avoir leur décoration cette année. Une dernière série l'année prochaine devrait permettre d'apporter un peu d'air festif dans tous les hameaux.

Une révision complète des panneaux de voirie et panneaux directionnels a été conduite afin de réduire le nombre de poteaux, faciliter la lisibilité, améliorer la sécurité. Un dernier ajustement sera conduit avant la fin de l'année pour finaliser l'opération.

La calade du Taou draine une grande quantité d'eau de ruissellement lors des orages. La chaussée a été reformée avec un profil en V afin de concentrer l'écoulement de l'eau au centre et permettre aux habitants de sortir de chez eux à pieds secs. Les travaux ont connu un loupé de l'entreprise de revêtement enrobé qui a dû reprendre la réalisation à ses frais. Nous remercions le syndicat de voirie pour la direction des travaux.



Fibre optique : Les vernonais font preuve de compréhension pour le passage de la fibre, qu'ils en soient ici remerciés. Les particuliers devraient avoir accès aux abonnements à partir du mois de juin pour la majorité de la commune. Pour chaque abonnement, l'opérateur choisi (Orange, Bouygue, SFR...), tirera un câble d'abonné entre les boîtiers installés et les maisons.

Vivre à Vernon

Le comité des Ploumcoudombres : *Président Rémy Belloni 07.86.28.87.88*

Le Comité des Ploumcoudombres a organisé son Assemblée Générale le 09 décembre 2023 à 18h et 23 personnes adhérentes, ou non, ont répondu présentes. Au cours de cette réunion, le bilan moral et financier de l'exercice 2023 ont été présentés pour approbation.

Après plusieurs années à la présidence de l'association, Marianne Plancher laisse aujourd'hui sa place. Nous la remercions pour les nombreuses animations organisées au cours de ces années qui ont apporté une vraie dynamique à la vie du village.

Franck Rodier rejoint le bureau de l'association qui se compose ainsi :

- **M.Rémy Belloni, Président**
- Cécile Beraud, Vice-présidente
- M. Max Dodard, Trésorier
- Mme Nathalie Dumas, Trésorière adjointe
- Mme Régine Quilichini, Secrétaire
- M. Franck Rodier, Secrétaire adjoint.

Les membres du bureau et les adhérents ont ensuite échangé sur les **animations que le Comité pourrait mettre en œuvre au cours de l'année 2024** :

- Concours de belote (février 2024 ?)
- Concours de pétanque
- Feux de la Saint Jean
- Repas et soirée dansante (fixée le samedi 06 juillet 2024)
- Soirée à thème : jeux de société, soirée créole, bal costumé, karaoké...
- Autres propositions des adhérents à confirmer : troc plantes et semences.

Atelier réparation :

Les prochains ateliers auront lieu les **samedis 20 janvier et 17 février à partir de 9h** à la salle communale.

Bibliothèque :

Votre bibliothèque, aussi, vous permet de participer à la décroissance !

En effet pourquoi continuer à ACHETER des livres alors que le réseau des bibliothèques de la communauté Beaume Drobie achète près de 25000 € de documents par an pour ses treize bibliothèques intercommunales dont votre bibliothèque fait partie ? Un effort conséquent qui est en outre complété par l'apport des ouvrages empruntés régulièrement à la Médiathèque Départementale de l'Ardèche. Autant d'ouvrages sélectionnés dans différents genres documentaires afin de vous satisfaire en trouvant ainsi des romans adultes et des policiers, des documentaires, des BD adultes et jeunesse, des romans jeunes, des albums, des texte illustrés, des BD documentaires ou encore de la littérature fantasy et des mangas...

Votre adhésion de 7 euros par an et par adulte (gratuit pour les moins de 18 ans) vous permet de consulter, commander sur leur site : <https://bibliotheques.pays-beaumedrobie.com/> ou directement à la bibliothèque **les mercredis et samedis de 9h à 12h** et vous serez prévenus dès que votre commande arrivera à Vernon.

C'est également un lieu d'échange et de convivialité



Venez **tricoter, crocheter**, échanger, boire un thé à la bibliothèque de Vernon les premiers jeudis de chaque mois à partir de janvier 2024 de 15h à 17h.

Prochain rendez-vous le jeudi 1er février dès 15h, pour tout renseignement contactez Elisabeth au 06.08.01.55.26

Les amis du théâtre à Vernon : *Présidente Laetitia Rodier 06.81.85.63.28*

Le 10 novembre 2023 s'est tenu en la salle communale l'Assemblée Générale des Amis du Théâtre à Vernon. Le Bureau sortant a été reconduit dans ses fonctions :

- **Laetitia Rodier, Présidente**
- Claude Colombet, Vice-Président
- Nicole Blondé, Trésorière
- Alice Chastel, Trésorière adjointe
- Gilles Adam, Secrétaire
- Max Dodard, Secrétaire adjoint

Les répétitions de la nouvelle pièce débutent, les dates et lieux de représentation seront prochainement définis.

Carnet de la commune:

Nous présentons nos condoléances à Bernard Marciniak et à toute sa famille suite au décès de son épouse, Jacqueline Marciniak née Libert, inhumée le 2 novembre 2023 à Vernon.

Informations pratiques :

Il nous tient à cœur d'accueillir les nouveaux habitants de Vernon et de leur permettre de s'intégrer au mieux au sein du village, c'est pourquoi il est important que ces derniers viennent se présenter en mairie.

Nous vous rappelons que si vous souhaitez figurer sur la liste des adresses mél des habitants de Vernon pour la diffusion des informations importantes de la commune, merci d'indiquer vos coordonnées au secrétariat.

- Coordonnées mairie : 04.75.39.56.49 commune-de-vernon@orange.fr
- La mairie est ouverte au public le mardi et le vendredi de 16h à 18h, le maire reçoit sur rendez-vous.
- Site internet www.mairie-vernon.fr

Vous pouvez également recevoir Vernon Le lien par mél ou le consulter sur le site internet de la commune, en couleur et avec davantage de photos !

Dates à retenir :

Janvier

Jeudi 4 de 15h à 17h : Tricoter, crocheter à la bibliothèque

Vendredi 19 à 18h : Vœux du Maire à la salle communale

Samedi 20 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Lundi 29 janvier de 9h à 17h : formation Premiers Secours à la salle communale, sur inscription

Février

Jeudi 1er de 15h à 17h : Tricoter, crocheter à la bibliothèque

Samedi 3 à 9h : Chantier collectif de débroussaillage pour la desserte en fibre optique de Les Bruges /La Devèze, rdv sur le parking du nouveau cimetière

Samedi 17 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Date à préciser : concours de belote des Ploumoudoumbres

Hebdomadaire

Bibliothèque : **mercredi et samedi de 9h à 12h**

Camion épicerie « le cabas roulant » **les lundis matin**

Camion Délice Pizza les **mardis devant la mairie à partir de 18h dès le mardi 6 février**

Les manifestations à venir sont annoncées une semaine avant sur les panneaux d'affichage situés à chaque emplacement poubelles (feuilles jaunes) et sur le site internet.